

El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias



PRECIOS DE SUSCRIPCION

Gerona al mes. 1.50 Pts.
Fuera de Gerona, trimestre. 5
Ultramar y Extranjeros. 15

PAGO ADELANTADO

Redacción y Administracion

Albaroda 13, segundo

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

La Correspondencia al Director

Dirección telegráfica **CORREO-GERONA**

ANUNCIOS

REMITIDOS Y ESQUELAS
á precios convencionales

Número suelto. 5 Cts.
Número atrasado. 15
Paquetes de 25 números. 1.25

AÑO VII

—Gerona— MARTES 7 de Marzo de 1899—

53

MÉDICO HIGIENISTA

Especialista en enfermedades venéreas
y sifilíticas.

JUAN JORDI

Consulta de 12 á 1

Zapateria Vieja, 7, 1.º

GERONA

Manuel Burch

MÉDICO-OCULISTA

Antiguo ayudante el Dr. Barraquer

y médico-oculista del Hospital de Sta. Cruz de Barcelona

ENFERMEDADES DE LOS OJOS.—ANOMALIAS DE LA VISION.

Rambla de la Libertad, entrada por la Calle de Besadó, 2

Fonda de San Antonio

DE

Francisco Trasti

Este acreditado Establecimiento está situado al lado del Gran Teatro del Liceo junto á la Rambla, punto el más céntrico de Barcelona.

Habitaciones espaciosas para familias y particulares.

Servicio á la carta y á precio fijo.

Calle San Pablo, núm. 7.—BARCELONA.

El medicamento más eficaz para la pronta curación de los **DESARREGLOS DE LAS JÓVENES**, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las **Pildoras**

RESTAURADORAS

Formiguera, con hierro, manganeso y pepsina. Producen maravillosos resultados en la curación de las enfermedades crónicas del estómago, y dan fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles.

Véndense en todas las Farmacias

Al por mayor: Sociedad Farmacéutica Española
BARCELONA

Sección religiosa

Santo de mañana

San Juan de Dios

Cuarenta Horas

Iglesia de San Lúcas

ALBOREANDO!

¡Aún hay patria!

Los vaticinios se han confirmado afortunadamente; como esperaba toda la gente seria y leal que observaba desde la cortina el desarrollo de los acontecimientos políticos, la Reina, con su luminoso talento, ha precedido en justicia, desagraviando á la nación herida, al quitar de en medio el sistema político fusionista, frustrado é inolvidable por lo funesto. Correctamente, y por seguir, como siempre, al pie de la letra los requisitos de la Constitución, oyó á los prohombres políticos, y con arreglo después á su prerrogativa regia y á su conciencia sana, procedió libremente y con acierto indiscutible eligiendo como nuevo jefe del Gobierno al Sr. Silvela, creese que el hombre capaz hoy de levantar á la nación del fango en que dormita desmayada y hundida al peso oneroso de su dolor y de su ruina.

Indiscutible día de luz el del sábado para la España vencida: las sombras de muerte que se ceñían sobre el celaje que recubre los horizontes de

la Península, se rasgan de pronto, y una diáfana esplendorosa resurge de momento, derramando, doradas como rayos de sol, esperanzas y sonrisas, vida nueva, calor natural, tan hermoseo que secará los pantanos asqueantes originados por el fusionismo durante el pasado período de su existencia sacrilega.

Ni dilema tenía la Cerona en crisis como la actual: no había otro partido salvador, la premisa y la consecuencia eran una siempre; lo demás, hubiera sido descabellado y estúpido. Se necesitaba regeneración: la regeneración tiene su base en la política, y política pura y política sana, solamente los hay en los elegidos por la Cerona; son los únicos irresponsables, todos los demás están ya probados, por desdicha, habiéndose descartado por lo ineptos, llevan sobre sí algo de pecado, todos ostentan en el rostro pulverizaciones cenagosas, coaguladas y negras como si fueran cascarriles de lodo seco.

¿Que es gente nueva la electa? y que tanto mejor, está sin revelar, sin manifestarse, no se sabe lo que habra dentro de cada Ministro: en cambio lo viejo es detestable, horrible: ha sido causa de la caída del imperio español los últimos lauros que nos quedaban del legado glorioso que nos hizo Isabel I, están clavados en las botas de Sagasta y de su huerto, como si fueran colillas de cigarro, hojas secas de acacia; basura vil ó residuos asquerosos de la naturaleza humana.

¡Bendita sea, pues, la aurora nueva, el pueblo sonreía esperanzado y dicho sea: quiera el cielo que la nación cada

se levante como Lazaro, por milagro ó lo que sea!

Venga en buena hora la limpida luz del sol riente: no haya temores ni pesimismo, desechemos todo gesto de tristura que pueda enervar el ánimo de los Ministros nuevos...

El báculo estaba sucio, hoy día, ¡el ruido del sonajero es el mejor himno de redención!

Páginas de la Historia

Asalto del fuerte de Philippine

8 de Marzo de 1635

Nucho tiempo hacia que el marqués de Altona pretendía apoderarse de la fortaleza Philippine que se hallaba ocupada por los flamencos.

Para conseguir la posesión de tan importante fuerte, el marqués encargó de esta empresa al sargento mayor del tercio de Lombardia don Cristóbal Alvarez, quien después de hechos todos los preparativos necesarios y al frente de seis compañías de su tercio y algunas fuerzas más intentó el asalto.

El enemigo que defendía la fortaleza resistió el ataque: pero siendo auxiliado con refuerzos, aumentó los bríos de su defensa consiguiendo al fin, una á costa de muchas bajas que los sitiadores se retiraran.

Nuestros valientes soldados pelearon con bravura, realizando proezas de valer

extraordinario, pero á pesar de esto, la superioridad numérica del enemigo y las excelentes condiciones del fuerte para la defensa, hicieron estériles los derroches del enemigo.

El comportamiento del jefe de las fuerzas sitiadoras sargento mayor Alvarez no pudo ser más arrojado, su bizarría llevóle á la muerte por acudir á la pelea donde la lucha entre ambos bandos era más encarnizada y terrible.

El Bachiller Alonso de Zamora.

YANKEES Y FILIPINOS

El Japón

Parece confirmarse que el Japón, aprendiendo á maravilla las lecciones que le dieron los Estados Unidos cuando la insurrección cubana, fomenta la rebelión de los filipinos y los auxilia con armas, municiones, hombres, consejos y demás elementos apropiados para la lucha.

Ya se quejan los yankees de la conducta de los japoneses, y les parece censurable la que, por ellos realizada, les parecía muy en armonía con los principios de moralidad que predicaban.

El coronel Kasutna y otros jefes japoneses, al igual de lo que hicieron los yankees en Cuba, se han alistado en el ejército filipino y combaten á los americanos, defendiendo la emancipación de sus compañeros de raza, tratados por los americanos peor «que si fuesen bestias», según aseguran Aguinaldo y demás generales filipinos.

No contentos con eso, han enviado al

Archipiélago 30 cañones y 30.000 fusiles, y no pasa día sin que en algún puerto de Luzón ó Bisayas alijen algún cargamento de contrabando de guerra, lo cual ha obligado á Dewey á pedir numerosos barcos de guerra para poder mantener estrecha vigilancia en los mares de aquellas islas.

LA CATASTROFE DE TOLON

Un telegrama de Tolón da cuenta de haber volado el polvorin, sepultando á la mayoría de los soldados que lo ocupaban.

Calculase que los soldados que han muerto en la catástrofe ascienden á un centenar, siendo más de ciento los heridos, muchos de ellos de gravedad.

El citado polvorin contenía 50.000 kilos de pólvora.

La explosión sorprendió á los soldados descansando.

El acorazado «Pelayo», que estaba anclado en el Astillero, no ha sufrido novedad.

Han comenzado los trabajos para la extracción de cadáveres, habiendo sido extraídos más de setenta.

Los efectos de la explosión se han sentido á 4 kilómetros de distancia.

El municipio de Tolón se ha reunido en sesión extraordinaria, habiendo votado un crédito de 5.000 francos para socorrer á las familias de las víctimas.

El borriquito

CUENTO PARA NIÑOS QUE DEBEN LEER MUCHOS HOMBRES

Pues, señor, en aquel tiempo en que, según asegura Esopo el gran fabulista, hablaban todos los animales, fenómeno que alguna vez en nuestros días se ha repetido, abrió el león una escuela de párvulos, es decir, de animales pequeños.

Asistían á ella, con objeto de instruirse y de no hacer mal papel en la sociedad, entre varios otros discípulos, una ardilla muy lista, un zorro muy astuto, muchos perros de diferentes castas y una charlatanísima cotorra.

Eran todos animales de clara inteligencia, bien dispuestos para aprender y pronto lograron adquirir conocimientos útiles y generales.

El león, satisfecho de sus discípulos, no quería admitir más, cuando un día presentose un borriquito de color de ceniza, chiquitita, vivaracho, y con las orejas muy largas.

—¿Qué desea usted, pollinito?—le preguntó el maestro con mucha cortesía.

—Pues yo—contestó el recién llegado—quiero aprender lo que estos compañeros míos.

La ardilla, el zorro, los perros y la cotorra soltaron una carcajada.

—¿De que se ríen ustedes?—preguntó el león, dando un rugido que hizo temblar las paredes de la escuela.

—Nos reímos—contestó la cotorra muy pizpireta—de ese berrico que quiere compararse con nosotros.

El león miró con desprecio al pájaro verde, y volviéndose al asno, le habló de esta manera:

—Desde hoy asistirás á la escuela todos los días. Ya sé que Dios no te ha son-

cedido gran inteligencia, como á estos otros animales; pero yo te aseguro que si estudias con ahínco, llegarás á saber tanto como ellos.

Desde entonces el borriquito fué á clase diariamente, y era de ver su constancia en repasar los libros y la atención que prestaba para entender las explicaciones del maestro, poniendo, para oírlas mejor, tíasas, muy tíasas, sus orejas desmesuradas.

Sus condiscípulos se burlaban de él, y en todo el tiempo que permanecían en la escuela no hacían otra cosa que reírse del pobre asnito, haciéndole, aún los que no eran perros, las mayores perrerías.

Ya imitaban su rebuzno ya se ponían cucuruchos de papel en las orejas para copiar las del animalejo, ya figuraban dar coces contra los bancos; intentaban, en fin, todo lo que más pudiera humillar y ofender al paciente discípulo.

Pero este no hacía caso. Si le llamaban burro no se incomodaba, porque harto sabía que le era, y se pasaba las horas estudiando, serdo á los insultos y á las burlas.

Llegó fin de curso, y formaron el tribunal de exámenes tres sabios de Grecia, á quienes llamó el león para que apreciaran los adelantos de sus discípulos, y presentárense estos con el temor natural de quien va á ser juzgado por personas de tan superior inteligencia.

Todos temblaban al acercarse el momento; pero ninguno tanto como el borriquito, que, convencido de su escasa disposición para el estudio, temía no alcanzar ni siquiera la nota de «mediano» y justificar así el desprecio de sus condiscípulos.

Fué el último que se examinó, y los otros, que, mejor ó peor, habían ya salido del apuro, se reían al ver al pobrerito, lleno de susto, presentarse todo tembloroso ante el tribunal, con el rabo caído y las orejas desmayadas.

—Ahora te convencerás de que eres un asno—le decía el zorro.

—Y de que el mas torpe de nosotros es más listo que tú—añadía la ardilla, que no estaba quieta ni un momento.

—Anda, berrico, berrico, berrico,—repetía la cotorra.

Pero ¿cual no sería la admiración de todos, cuando vieron que el pollino contestaba sin vacilar á cuantas preguntas le hacían los tres sabios!

¡Con que modestia pero, al mismo tiempo, con cuanta seguridad se explicaba! Basta decir que los jueces le dieron la nota de «sobresaliente», que no había logrado hasta entonces ningún discípulo, y una hermosa medalla de oro, que le colgaron del cuello y que relucía como el sol.

El león, satisfecho, orgulloso, sacudió la melena, dió un rugido, y habló así, señalándole con la garra derecha al pollinito, que no se daba cuenta de lo que sucedía:

—Ahí tenéis el poder de la voluntad y de la constancia. De nada sirve la disposición natural, si no se sabe aprovecharla para el estudio. No os burleis nunca de aquellos cuyas dotes intelectuales son escasas, porque de esto no tienen, si, de los que con sobrada inteligencia no saben, sin embargo, aprovecharla. Esos, son los verdaderos borriquetes.

Calló el león, rompió en un aplauso la concurrencia, y salieron del salón los perros con el rabo entre piernas y las orejas gachas, la ardilla escurriéndose avergonzada, haciéndose el distraído el zorro, y la cotorra repitiendo en voz tan baja que apenas se la oía:

—¡Nos hemos lucido, nos hemos lucido, nos hemos lucido!

MIGUEL RAMOS CARRION.

PLANES DEL SEÑOR DURAN Y BAS

El señor Durán y Bas, hablando de las cuestiones de personal, dijo que había verdadera voracidad y que hasta tanto que ésta no se calmase nada haría respecto de nombramientos.

El nuevo ministro de Gracia y Justicia según sus intenciones, tiene un vasto plan de reformas.

Acerca de éstas, el señor Durán y Bas se muestra reservadísimo.

Sin embargo, se sabe que además de las reformas legislativas, del Código penal de la ley de Enjuiciamiento y del Jurado, tiene otras que afectan de un modo especial á la carrera judicial; acaso también llegue á establecer la escala cerrada para los ascensos sin más excepción que las recientemente creadas por el proyecto del señor Greizard relativas á los excedentes de Cuba, Filipinas y Puerto Rico.

Se propone el ministro adoptar un criterio estrecho en materia de traslaciones y no hacer más que las necesarias y las que caigan dentro de la ley.

Cree que los tribunales colectivos ofrecen más garantías, seguridad y rectitud, que los unipersonales.

También estudiará la forma de separar los jueces de la curia, con objeto de que estos se dediquen á hacer justicia, y la curia sea de estos un axiliar.

Crónica

Nuestro suelto de ayer no ha sido bien recibido por los caídos, ni tampoco, y bueno es hacerlo constar, por los que bajo una ú otra de las señoriales banderas que aquí levantara la desatentada política de los conservadores de antaño, pretenden volver á levantar la cabeza é intrigar para lograr nombramientos de personajes influyentes.

Sin embargo, lo dicho por nosotros em pieza ya á tomar forma real y efectiva, pues el primer acto de los silvelistas en nuestra provincia, ha sido uno de esos actos que desde los primeros momentos atraen la opinión y son, por amigos y adversarios, aplaudidos.

Pero ahora empezamos el camino que los silvelistas de aquí se han propuesto seguir: ahora empezamos y tenemos la absoluta confianza en que no se cejará un instante en la marcha emprendida, y ni el sentimiento de la amistad, que suele enroscarse á las más fuertes voluntades para torcerlas, ni ninguno de esos otros sentimientos que acechan á veces y sorprenden á los espíritus más rectos, pedrán impedir la realización de la obra de justicia y de moralidad que aquí, mas que en ninguna otra parte, se ha hecho necesaria y es ya cuestión de vida ó muerte. Los impacientes, los que se quejan porqué todavía no se ha hundido por completo el andamiaje que los puigerveristas habían levantado en esta provincia para fines que no hemos de señalar, siendo públicos y notorios, quedarán sobradamente complacidos y satisfechos, cuando haya transcurrido el tiempo que es absolutamente necesario para hacer en este mundo cualquier cosa.

La obra de los silvelistas ha de ser aquí obra de moralidad y de justicia, y nadie mejor que ellos le comprende así, porque nadie como ellos había deplorado, por más

que se diga lo contrario, lo que aquí estaba ocurriendo, y nadie más que ellos se halla interesado en que la opinión pública llegue á convencerse por completo de que no les alcanza responsabilidad alguna por lo que aquí ha pasado, digan lo que quieran los que procuran hacerles pasar por cómplices del caciquillo de Llagostera.

Nuestro distinguido amigo el diputado provincial silvelista, don José Puig Corominela, ha sido nombrado gobernador civil interino, habiéndole hecho entrega del mando á las doce y media de esta tarde el gobernador dimisionario, don Miguel Socías, el cual, según nuestras noticias, saldrá mañana para su país.

Damos nuestra más cordial enhorabuena al señor Puig Corominela por la honrosa distinción de que ha sido objeto por parte del gobierno conservador.

En la tarde de anteayer intentó suicidarse en Vidreras el vecino de aquella villa y natural de Cornellá, José Feliu Figueras de 38 años de edad, produciéndose tres heridas graves con una navaja de regulares dimensiones, una en el cuello y las restantes en el bajo vientre.

Practicóle la primera cura el médico de aquella villa don Salvador Massa.

Por haberles encontrado infringiendo el reglamento de caza y pesca, han sido denunciados al juez municipal de Rosas, Narciso Imbert Espel, Paladio Espel Martí y Enrique Espel Martí.

Aneche y hoy cayó en esta ciudad pausada lluvia, que ha de ser muy benéfica para nuestros campos.

Los obreros de las fabricas de la comarca de Vich se han declarado en huelga á instancias de los huelguistas de las orillas del Ter, á pesar de lo cual se confía en que tendrá pronto una satisfactoria solución, pues se cree que los fabricantes acabarán por atender las demandas de los trabajadores.

Al cabo de artillería José Solá Bayó se le ha concedido el retiro para Ullá asignándosele el haber provisional de 7'50 pesetas mensuales.

El día doce del actual, á las diez de su mañana y en las casas consistoriales de la villa de Terroella de Montgrí, se satisfará per D. Adolfo de Martí á los propietarios á los que se ha expropiado terrenos en término de dicha villa, con motivo de los trabajos de las dunas del Golfo de Rosas, y á los pécites de aquellos en las operaciones de expropiación, las cantidades convenidas como justiprecio de la parte de la finca que se les expropia.

Se encuentra enfermo de gravedad el teniente de caballería don Isaac Martínez, que hace breves días regresó de Cuba.

Le deseamos un pronto restablecimiento.

Ha estado breves horas en esta capital nuestro muy querido amigo don Jose Cabañas de Lloret de Mar, ex-diputado provincial por el distrito de Santa Coloma de Farnés.

Se ha resuelto que los sargentos que concurren como alumnos á las academias

Sección comercial

BOLSA DE BARCELONA MAÑANA
Cambios del día 7 de Marzo de 1899.

Interior	61'47
Exterior	69'65
Cubas 1886	64'62
Idem. 1890	56'25
Nortes	41'45
Francias	39'80

CAMBIOS DEL ORO

Alfonso	27'50
Isabel	28'50
Oros	27'80
Mon. das de 20 pesetas	27'00
Oro pequeño	23'00

CAMBIOS

Paris vista	28'40
Londres vista	32'30

CUPONES
Vencimiento Enero 1899

Cubas 1886 1890	2'00
Exterior	0'00
Interior y Amortizable	3'00

NOTICIAS TELEGRAFICAS

Madrid 7.

Se dice, con referencia a telegramas del extranjero, que Alemania ha hecho proposiciones a España para la compra de las islas Carolinas.

El señor ministro de la Gobernación ha llamado a su despacho al propietario de «El País» don Antonio Cateña.

En la entrevista ha expuesto el señor Cateña que los periódicos pueden atacar a los ministros en sus actos y gestiones.

También pueden censurar las disposiciones gubernativas, pero queda terminantemente prohibido todo ataque a las instituciones y toda excitación a la rebelión.

El Gobierno, respecto de los atraques del ejército de Ultramar tiene el siguiente criterio:

Pagar primero a los soldados, después a los oficiales por orden de categoría, seguirán los jefes y, por último, los generales por graduación, aten-

diéndose siempre en primer lugar la menor.

—La «Gaceta» de hoy publica los Reales decretos relativos a las cesantías de los ministros que componían el anterior Gabinete y los referentes al nombramiento de los nuevos ministros.

También publica la «Gaceta» varios decretos relativos al nombramiento del alto personal.

—Después de la sesión del Congreso, varios periodistas interrogaron al ministro de la Gobernación.

Este dijo que no se tienen noticias aún respecto de los prisioneros de Filipinas.

La cuestión, añadió, es muy difícil; pero el Gobierno se ocupa preferentemente de esta cuestión.

Las condiciones que pone Aguinalde son fuertes: ó dinero, ó armas, ó actos de reconocimiento de soberanía.

Parece que el Gobierno trata de que los frailes de Filipinas hagan algún sacrificio para el rescate.

—En Malabón y Guadalupe han ocurrido nuevos combates entre americanos y filipinos, habiendo experimentado estos últimos considerables pérdidas.

Des transportes de guerra yankee conduciran a Manila los individuos de la comisión americana encargada de estudiar el Archipiélago, y nuevos contingentes armados de infantería.

El almirante Dewey ha declinado su candidatura para la presidencia de la República norteamericana.

—El señor Sagasta ha recomendado a los diputados de su partido que vayan a sus distritos con objeto de aprestarse para las próximas elecciones.

—El Embajador de España en París, señor León y Castillo, se ha despedido de S. M. la Reina Regente y del señor Sagasta, pues saldrá para Francia el jueves próximo.

Imprenta de EL CORREO DE GERONA

regionales preparatorias, continúen percibiendo las gratificaciones ó premios de reenganche de que se hallaren en posesión, ó bien que alcancen su abono cuando reglamentariamente les corresponda, pues que no pierden tiempo de servicio. A no ser que salgan de los citados establecimientos expulsados, ó separados á voluntad propia, ó á propuesta de los directores por desobediencia ó mala conducta, casos en que reintegrarán los devengos percibidos por aquellos conceptos, correspondientes al tiempo que no les sea de abono como servido en activo.

En la hora de visita al Santísimo Sacramento que la Cofradía de la Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo, tiene el lunes Santo en la solemne función de la Catedral, predicará el P. Bartolomé.

El sermón de la función de las tres horas de agonía que el Viernes Santo celebra dicha Archicofradía en la Iglesia de San Félix lo ha confiado al reverendo Dr. don Agustín Maimí, catedrático del Seminario.

Dice un colega que ayer circuló por esta ciudad el rumor de que había hecho suspensión de pagos una importante casa de comercio y banca de una de las principales poblaciones de nuestra costa.

Según comunica la benemérita de Ripoll durante las últimas 24 horas no ha ocurrido novedad con motivo de la huelga que sostienen los operarios de la fábrica «La Farga», sin llegar á ponerse de acuerdo patronos y obreros.

Ha sido denunciado por haberle encontrado infringiendo la ley de caza, el vecino de Navata, José Camps Lapedró.

Como presuntos autores de la tala de árboles verificada en la propiedad del cura

párroco de San Jordi Desvalls, realizada en la noche del 26 al 27 de Diciembre último, la benemérita de Flassá ha detenido al vecino del citado pueblo Pedro Costa Durán (A) Pericua Panot y á su esposa Teresa Badesa Simón.

Cuando la digestión es difícil, las propiedades esenciales de la sangre se alteran y se forma un exceso de ácido que unido á otras impurezas, trastornan la economía. Son estas impurezas ácidas causa del reumatismo, y otras enfermedades de gravedad. El incomparable depurativo *Flor de la Sabana de Sequah* que tan justa celebridad ha alcanzado, ataca en su origen el mal y evita sus fatales consecuencias.

Escriben de Belcaire que en la noche del 1.º del corriente, á consecuencia de haber hecho explosión una lámpara de petróleo, ocurrió un incendio en la tienda de don Francisco Borrell.

Gracias á los pronto auxilios de aquellos vecinos, logró sofocarse el fuego á los pocos momentos de haberse iniciado. Sin embargo, las pérdidas materiales calculáse ascienden á 2.000 pesetas.

Dase como cosa segura que el día 9 del actual se publicará en la «Gaceta» el decreto disolviendo las Cortes y convocando á elecciones para el 16 de Abril.

Fijada definitivamente la relación nominal de los propietarios interesados en la expropiación de fincas comprendidas en las relaciones que ayer publica el «Boletín Oficial» para la construcción de la carretera de Gerona á Santa Coloma de Farnés, se ha señalado un plazo de 20 días para reclamar sobre el objeto exclusivo de la necesidad de la reclamación.

Dichas reclamaciones se dirigirán á la alcaldía del pueblo en cuyo término radique la finca y podrán hacerse verbalmente ó por escrito.

JUVENTUD MALGRADA

no puedo por menos de hacerle notar que arrastrado por su fogosa elocuencia olvida que mi defendido ha dado pruebas de humanidad y salvado algunas vidas.

—El señor Vauthier, abogado defensor no puede hablar en este momento,— dijo el presidente.

—No me proponía más que recordar al señor procurador de la República,—replicó el abogado defensor,—que ha olvidado el incidente en que estuvo escluido su nombre.

—Mordiéndose los labios el señor Quesnel de la Thibaudier y continuó.

—¿Y que es lo que prueba ese hermoso rasgo de humanidad á que se alude?—exclamó.—¿Decidme, que prueba! Es cierto que mi hermano, pues de ese se trata, cayó en poder de esos bandidos, pero consiguió escapar de sus manos, ¡fué gracias á los esfuerzos del acusado! A la verdad, necesitaría que alguien que no fuese él me diese su palabra de honor de que es así para que yo lo creyese y aceptar como cierto un hecho que no conozco en todos sus detalles.

»Lo que conviene dejar sentado y de su mismo relato se desprende, es la parte que Pedro Barillet tomó en tan sinistra, en tan criminal insurrección.

El mismo lo dijo y lo confesó, que estaba allí mandando una avanzada y recibiendo órdenes para llevar á cabo sumarias ejecuciones; ¿se atreverá ahora el abogado defensor que ese hombre no era ya un asesino antes de cometer el último crimen?

Este último rasgo, que trataba de convertir en crimen lo que era una buena acción por parte del acusado, fué el último recurso oratorio á que apeló el procurador de la República que se sentó, ó mejor, cayó en su sillón rendido de cansancio en medio de los rumores favorables del auditorio, al que en su inmensa mayoría habían impresionado mucho los ataques de su apasionada elocuencia.

FOLLETIN DE EL CORREO DE GERONA

discutir vuestro crimen como si éste no estuviese bien claro á la faz del cielo?

—¡No he negado nunca nada, señor!—exclamó el acusado comprendiendo que en el apostrofe del procurador de la República no había más que un efecto oratorio, al que convenía dejar todo su efecto.

—¡Callese el acusado!—ordenó el presidente.

En el mismo instante prodújese un ligero murmullo en el sitio destinado al público que no tenía tarjeta, y se oíó algo muy parecido á un suspiro.

—¡Silencio!—dijo el presidente del tribunal.—Recordo á las personas que asisten á la vista que aquí están terminantemente prohibidas toda clase de manifestaciones en un sentido ó en otro, y ruego á los señores que inmediatamente expulsen de la sala á los que lo olviden.

En medio de un silencio general continuó el señor Quesnel de la Thibaudier.

—¡Señores jurados!—dijo.—Ese hombre cometió un crimen, asesinó á un semejante suyo y merece se le imponga un castigo ejemplar, y como es conocido perfectamente, como sé lo que vale, que es mucho, la población de cuyo seno salisteis, con sus habitantes de criterio recto, honrado, no puede dudar ni un momento acerca del castigo que le tenéis preparado para una pena al culpable y vengar á la sociedad ofendida.

»De vuestro veredicto depende, señores jurados, el honor de la justicia y la seguridad de nuestras familias. Meditadlo y ved, además, que clase de hombre es el que tenéis delante de vuestros ojos.

Si no hubiese hecho mas que quitar de enmedio á su víctima asesinada cobardemente...

—Pero, ¿que es lo que hice?—murmuró entre dientes el acusado.

—Pero no satisfecho con esto se le calumnia...

—¡Oh! ¡Eso no es exacto!—exclamó el desventurado olvidándose una vez más que su papel le impedía replicar á lo que oía.

EL CORREO de GERONA

DIARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS, ILUSTRADO Y DEFENSOR
DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA.

Precios de suscripción

Gerona al mes. 1'50 posetas

Provincias trimestre. 5

Ultramar y Extranjero. 15

Se admiten esquelas mortuorias y de funerales para la primera pagina hasta las dos de la tarde y para la segunda y tercera hasta las seis.

—¡Guarde compostura el acusado!—ordenó el presidente con voz amenazadora.

—Si, señores jurados—siguió diciendo el ministerio público por boca del procurador de la República,—le calumnió, arrastró su nombre por el lado y se atrevió a decirnos: ¡Ese hombre es un soplón, un espía! ¡Pues bien, aun cuando el interfecto fuese uno de esos hombres que en cumplimiento de su deber, obedeciendo á su consigna dedicanse valerosamente á la busca y captura de malhechores y criminales, uno de esos hombres que por una suma miserable, con que de una manera mezquina se pagan sus servicios, velan ignorados por nuestra seguridad, que emplean su vida al servicio y defensa de la sociedad, aun cuando hubiese sido uno de esos hombres, repito, ¿qué importaría?

El soldado vestido con un uniforme y con la cruz de la Legión de Honor en el pecho muere en el campo de batalla, el agente de policía, el espion como vos le llamais, cae en un rincón herido por la espalda y con frecuencia de una manera ignorada y por una mano criminal, y nadie le sabe, nadie le llora mas que su familia que se calla ante su tumba por temor a que despreciado durante su vida no haya quien se atreva a difamar sus despojos.

Al llegar á este punto detúvose el procurador de la República y tomó aliento, y luego hechando hacia atras las mangas de la toga, con un gesto violento continuó:

—¿Y quien se atreve a difamarle aquí? ¡Su asesino! ¿Y quien es su asesino? ¿Sabéis quien es, señores jurados?

Pues es uno de esos miserables, de esos criminales que habian resuelto sostenerse en París apelando al incendio, al asesinato y al saqueo...

Una voz interrumpió al procurador de la República diciendo desde el fondo de la sala:

—¡Es falso! ¡Juro que es falso!

—Produjese un clamor general que apagó la voz con sus murmullos.

Irólase furioso el presidente del tribunal, y el procurador de la República extendió el brazo hacia el sitio en que habia eido la voz.

—¿Quien se atreve hablar de esa manera?—preguntó el presidente.—Que los ujieres se apoderen de la persona que tuvo tanta audacia y la presenten al tribunal.

Todos se volvieron y no se pudo averiguar de donde habia salido aquella interrupción, mientras que al lado de la puerta de salida habíase formado un grupo compacto y silencioso que afectaba la mayor indiferencia.

Un ujier que le habia presenciado todo acercóse a los magistrados y dijo algunas palabras al oído del consejero señor Cobardi, que se apresuró a repetir las al presidente.

—Está bien,—respondió éste.

Comprendió sin duda que trataba de una mujer, casi una adolescente, y que probablemente era la hija del acusado la que lanzara aquella exclamación.

Según lo que manifestó al mismo tiempo el ujier, la persona que le habia hecho ya no se hallaba en la sala porque un abogado que estaba á su lado habíale hecho salir al pasillo.

Valía mas no asistir porque ese incidente podria excitar la compasión del auditorio, y comprendiéndolo así volvióse el presidente hacia el procurador de la República diciendole que podria continuar.

Miró a todas partes el señor Quessel de la Thibaudière y continuó:

—Preguntaba hace un momento, ¿quien es el acusado? ¡Un rebelde que se convirtió en asesino!

—Pero me equivoque.

—¡Asesino lo ha sido toda su vida!

—Dispénsome el señor procurador de la República si le interrumpo,—dijo el abogado defensor dando señales de vida por la primera vez,—pero